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 любиМОе МестО прОгу-
лОк МнОгих тОбОлякОв 
накОнеЦ-тО введенО в 
стрОй.

в течение нескольких лет в этом 
историческом месте производились 
масштабные благоустроительные  
работы, и теперь историческая тер-
ритория, где в старые времена бы-

В сад – к Ермаку

вали даже наследники российского 
престола, заиграла новыми краска-
ми. 

по словам заместителя главы 
администрации тобольска закира 
саитбаталова, общие усилия работ-
ников ООО «жилищное строитель-
ство» были направлены на создание 
общественной инфраструктуры, 
тропиночной сети и благоустрой-

ство. в результате здесь появился 
целый ряд объектов, начиная от 
детской площадки и кончая амфи-
театром, а пешеходные дорожки по-
крылись брусчаткой. 

последним штрихом в саду 
должны стать малые архитектур-
ные формы – скамейки, урны и 
биотуалеты. но, как отметил за-
кир саитбаталов, они займут свои 

места только после того, как в ре-
зультате конкурса определится ор-
ганизация, которая будет обслужи-
вать сад ермака.

– завершена только первая оче-
редь реконструкции, – говорит 
также заместитель главы админи-
страции. – не за горами и вторая 
– строительство моста через ни-
кольский взвоз.

тОбОльскую автОМО-
бильную шкОлу 
дОсааф пОсетил пред-
седатель ЦентральнОгО 
сОвета дОсааф рОссии 
александр кОлМакОв.  

– в тюмень я прибыл на кон-
ференцию, где был избран новый 
председатель региональной орга-
низации. выбрали анатолия пусе-
ва, человека достойного. пока он 
входит в курс дела. задачи перед 
нами стоят те же, что и в первые 
годы, когда была создана эта орга-
низация, – подготовка кадров для 

К нам приехал генерал
вооружённых сил и военно-патрио-
тическое воспитание населения, и в 
первую очередь молодёжи. и, конеч-
но, я не мог не приехать в тобольск, 
чтобы увидеть, что из себя пред-
ставляет тобольское структурное 
подразделение дОсааф, тем более 
что ваша автошкола считается одной 
из лучших в россии, – сообщил ге-
нерал-полковник колмаков.

гость в лампасах досконально 
изучил имеющуюся материально-
техническую базу и дал высокую 
оценку оснащению учебных клас-
сов, учебной технике, но при этом 
высказал некое удивление по поводу 

того, что пустует четвёртый этаж, и 
порекомендовал на его базе начать 
развивать такие направления, как 
авиа- и судомоделирование.

Особый акцент он сделал на тире. 
генерал убеждён, что необходимо 
сделать его лицензированным и по-
ставить работу тира на серьёзную 
основу. в этом деле он обещал по-
мочь начальнику автошколы Махма-
дюнусу кадырову. тир должен рабо-
тать и быть расписанным по часам 
и даже по минутам, как, например, 
тиры в Москве, считает александр 
колмаков, к тому же приносить ор-
ганизации доходы.

Клещи в городе
федеральная служба пО надзОру в сфере защиты 
прав пОтребителя и благОпОлучия челОвека пО тО-
бОльску и близлежащиМ райОнаМ  сООбщает, чтО 
с 13 апреля пО 28 июня текущегО гОда пО пОвОду 
укусОв клещей ОбратилОсь 1 244 челОвека, из них 
131 ребёнОк. за аналОгичный периОд прОшлОгО 
гОда Обратившихся былО 1 211, из них детей – 131. 

на 29 июня госпитализировано 15 человек из числа обратившихся с 
подозрением на клещевой энцефалит или иксодовый клещевой боррелиоз. 
зарегистрирован один случай клещевого энцефалита у ребёнка 12 лет. в 
прошлом году с таким диагнозом находилось в больнице шесть взрослых. 

иксодовый клещевой боррелиоз подтвердился у одного взрослого. в 
2014 году таковых больных было двое, оба взрослых. в большинстве 
случаев клещи присасываются в этом сезоне на дачах – 35,1% и на улицах 
города – 17,%. в 2014 году эпицентром были частный сектор и парки – 
33,4%, городские улицы и парки – 26,1% и дачи – 21,7%. 

глава администрации города владимир Мазур на заседании коллегии 
предложил в следующем сезоне 2016 года охватить большую площадь тер-
риторий для обработки от клещей, привлекая для этого дачные и садовод-
ческие кооперативы.  

Светлана СУРАЕВА

Читаем и почитаем
ЦентрализОванная библиОтечная систеМа тОбОль-
ска ОбЪединяет 11 библиОтек-филиалОв. в каж-
дОМ филиале – свОи пОстОянные читатели. стОит 
ОтМетить, чтО Цбс распОлагает дОвОльнО бОгатыМ 
книжныМ фОндОМ, насчитывающиМ пОрядка 440 
тысяч книг. 

– в 2015 году на комплектование библиотечного фонда по муници-
пальному заданию отпущено четыре миллиона рублей. в III квартале мы 
муниципальное задание должны полностью закрыть. Оформили подписку 
на второе полугодие на периодику, в первую очередь на городскую газету 
«тобольская правда». газеты будут поступать во все филиалы. на эту ста-
тью расходов у нас ушло порядка 500 тысяч рублей. начинаем мы работать 
и над муниципальным заданием на 2016 год, – рассказывает директор Цбс 
галина тренина.

 Анна ЩЕРБИНИНА   

Ради безопасной 
жизни

вчера в тОбОльске сОстОялась кОнференЦия «без-
ОпаснОсть на дОрОгах ради безОпаснОсти жизни», 
приурОченная к празднОванию дня гибдд рОссии. 

форум организован 
администрацией города, 
уМвд россии по тю-
менской области и то-
больским местным отде-
лением партии «единая 
россия». Открыл форум 
глава администрации 
владимир Мазур, с 
приветственным словом 
выступил заместитель председателя тюменской областной думы, регио-
нальный координатор партийного проекта всероссийской политической 
партии «единая россия» «безопасные дороги»  геннадий корепанов.

в конференции приняли участие заместитель начальника управления 
гибдд тюменской области александр лиханов, и. о. заместителя началь-
ника Огибдд МО Мвд «тобольский» динар ниязов и другие. 

подробности форума читайте на станицах «тоболки» в следующем 
номере. 
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на злобу дня

отвечает вера ивановна

Светлана СУРАЕВА

Очередная трагедия на 
реке прОизОшла в день 
гОрОда. 27 июня в рай-
Оне старОй нефтебазы 
утОнули двОе ребяти-
шек, шести и десяти 
лет.

в 14.00 звонок от родителей по-
ступил в службу спасения Мчс го-
рода. спасатели отряда «тОсЭр» 

Вода уносит жизни
незамедлительно выехали на место 
происшествия. 

в течение шести часов первого 
дня проходили поисково-спасатель-
ные работы, затем шесть часов сле-
дующего дня водолазы обшаривали 
береговую зону. поиски успехом так 
и не увенчались. водолазные рабо-
ты спасатели остановили, теперь 
идёт патрулирование реки, пред-
упреждены рыбаки.

по словам отца шестилетнего 
утонувшего ребёнка, малыш решил 
спуститься ближе к воде и сорвался 
с бетонных плит. рядом находился 
десятилетний мальчик, решивший, 
что он сможет помочь малышу. Он 
прыгнул в воду, но течение в этом 
месте слишком быстрое. Отец уви-
дел происходящее и кинулся спасать 
обоих мальчишек. ребятишки за-
паниковали, наглотались воды. все 
старания взрослого мужчины ни к 
чему не привели. быстро выбив-
шись из сил, он лишь увидел, как 
один за другим дети пошли ко дну. 
выбравшись из воды, отец вызвал 
спасателей, понимая, что им оста-
нется лишь вытащить мёртвые тела 
мальчишек. 

следственными органами след-
ственного комитета российской 
федерации по тюменской области 
возбуждено уголовное дело в от-
ношении супругов. Они подозрева-
ются в совершении преступления, 
предусмотренного ст. 125 ук рф 
– оставление в опасности  своего 
шестилетнего сына и десятилетнего 
ребёнка своей знакомой.  

с начала тёплого сезона в водах 
иртыша погибло девять человек, из 
них четверо детей. уполномоченный 
по правам ребёнка в тюменской об-
ласти галина калюжная отметила:

– Гибель каждого ребёнка не 
проходит бесследно, анализ при-
чин случившегося показывает, 

что дети находятся без присмот
ра взрослых. Родители, проявляя 
беспечность, позволяют несовер-
шеннолетним идти купаться на 
водоёмы, где купание запрещено, 
оставляют ребёнка вне зоны сво-
его внимания, катают детей на 
лодках, не обеспечив мер безопас-
ности, не надев на детей спаса-
тельный жилет.

в трагическом случае, предше-
ствующем гибели детей у нефтеба-
зы, по словам спасателей, мужчина 
– глава семейства, сам не умеющий 

хорошо плавать, зная, что ни его 
жена, ни его 13-летняя дочь плавать 
не умеют, посадил их и подругу се-
мьи в старую лодку, подвергая тем 
самым опасности и себя, и своих 
близких. результат – погибла вся 
семья. спастись удалось лишь под-
руге. если бы использовались спаса-
тельные жилеты, как это положено 
по законодательству, трагедии не 
случилось… 

сотрудник службы безопасности 
на воде надежда чикова напомина-
ет:

наши интервьюкоммуналка
Анна ЩЕРБИНИНАВера ХОХЛОВА

Центр искусств и 
культуры с недавнегО 
вреМени вОзглавляет 
Михаил никитин. Мы 
не ринулись сиюМи-
нутнО представлять 
егО нашиМ читателяМ, 
а выдержали паузу, 
дав нОвОМу директО-
ру вреМя на тО, чтОбы 
ОсвОиться и Опреде-
лить вектОры развития 
Цент ра. начинаеМ раз-
гОвОр.

Михаил никитин – коренной то-
боляк, выпускник школы № 2. Он 
окончил исторический факультет 
тобольской социально-педагогиче-
ской академии, после чего получил 
второе высшее образование – юри-
дическое. в прошлом году прошёл 
профессиональную переподготовку 
в академии государственной служ-
бы и народного хозяйства при пре-
зиденте российской федерации по 
специальности «Муниципальное 
управление».    

– Расскажите о подведомствен-
ном вам учреждении в целом. 

– хозяйство в настоящий момент 
довольно большое. Общая числен-
ность работников – 200 человек. 
структурными подразделениями 
центра искусств и культуры, поми-
мо «синтеза», «речника» и «водни-
ка», является также дом народного 
творчества (ул. семакова, 14). перед 
каждым из них поставлены конкрет-
ные задачи, которые они и реализу-
ют в процессе своей деятельности. 
в целом же все они нацелены на 
оказание культурных услуг населе-
нию. 

– Муниципальные задания 
вы распределяете по всем своим 
клубным учреждениям?

– Муниципальное задание у нас 
огромное. Это и культурно-массо-
вые мероприятия для детей и взрос-
лых, и мероприятия на платной 
основе. конечно, распределяем по 
всем структурным подразделениям. 
работы всем хватает.

– Работники культуры – народ 
особый, с тонкой душевной орга-
низацией, амбициями. Здесь от 
руководителя требуется и чувство 
такта, и способность понять и ре-
шить множество проблем, связан-
ных с раскрытием творческого 
потенциала. Удаётся?

– безусловно, в руководстве куль-
турным учреждением есть своя 
специфика. у нас артисты работают 
на доли ставок, совмещая несколько 

Легко ли быть 
настройщиком?

работ. на нас возложена большая 
ответственность за проведение го-
родских культурно-массовых ме-
роприятий. что касается работни-
ков культуры, которые трудятся в 
центре искусств и культуры, – они 
настоящие профессионалы. и моя 
задача как руководителя на данном 
этапе – не вмешиваться в творче-
скую кухню, а создать все необхо-
димые условия для их работы. тем 
более я целиком доверяю нашему 
художественному руководителю 
файзане сайфуллиной. 

– Как вы оцениваете проведён-
ное объединение клубных учреж-
дений?

– у объединения есть свои плюсы 
и минусы. с точки зрения бухгал-
терских, хозяйственных вопросов, 
имеет место определённая эконо-
мия средств. на решение других 
вопросов, в частности, на притир-
ку коллективов, на распределение 
муниципальных заданий, требуется 
время. работать в новой системе в 
условиях новых требований непро-
сто. кто-то быстро адаптируется, а 
кто-то и уходит, не желая привыкать 
к новому. к счастью, большая часть 
коллектива осталась и чётко выпол-
няет поставленные задачи. 

в учреждении существует немало 
проб лем – хозяйственных, финансо-
вых, организационных. но я уверен, 
что мы шаг за шагом их решим. 

что касается финансов, учрежде-
ние переживает  непростые време-
на, учитывая сокращение бюджета, 
которое прошло в начале года. по 
моим прогнозам, система начнёт 
адекватно функционировать, с фи-
нансовой точки зрения, со следую-
щего года. Этот же год для нас очень 

сложный. что касается зарплат, мы 
соблюдаем требования «дорожной 
карты». но не забывайте, что у нас 
много совместителей. 

– Какие первоочередные задачи 
вы перед собой ставите?

– настроить систему управления, 
её структуру. Мы уже провели не-
большие кадровые перестановки. с 
июля углублённо займусь изучени-
ем проблем, существующих в каж-
дом структурном подразделении, 
каждом творческом коллективе. 
проведём оптимизационные ме-
роприятия в рамках штатного рас-
писания. что-то лишнее отбросим, 
а что-то новое и введём. крупной 
структуре требуется высокая сте-
пень скоординированности. 

– Намерены ли вы сохранить 
все творческие коллективы, объ-
единённые под крылом центра 
искусств и культуры, а, может, по-
способствуете рождению новых?

–  все муниципальные коллекти-
вы существуют при нашем центре. 
коллективы профессиональные. тот 
объём мероприятий, который нам 
необходим по муниципальному за-
данию, они обслуживают, без их 
участия не обходится ни один город-
ской концерт.

следующим нашим шагом, и мы 
его будем пытаться активно реали-
зовывать с осени, станет попытка 
творческих коллективов зараба-
тывать  на хлеб насущный – на ко-
стюмы, премиальный фонд. таким 
образом, концертная деятельность 
коллективов активизируется. при-
чём задействованы в этой концертной 
практике будут не только мобильные 
коллективы, такие как «тоболеск» 
или «Меджик-бэнд», но и большие – 
хор «полемика», оркестр русских на-
родных инструментов.

их миссия будет носить культур-
но-просветительский, духовный 
характер. в первую очередь мы рас-
считываем на школьную аудиторию. 
в современных условиях коллек-
тивы должны начать зарабатывать, 
иначе просто не выжить. будем 
привлекать коллективы к участию 
в конкурсах грантов, что позволит 
улучшить финансовую мотивацию 
артистов. 

– У каждого вашего структурно-
го подразделения есть своя ниша. 
В чём вы видите специфику их 
дея тельности?

– дк «водник» находится в от-
далённом микрорайоне. задача 
«водника» – оказывать культур-
ные услуги местному населению. 
для сумкино «водник» – это на-

стоящий очаг культуры. далеко не 
все сумкинцы выбираются в город, 
а потому на базе «водника» были 
организованы показы спектаклей 
тобольского драматического театра. 
так что это подразделение вполне 
выполняет культурно-просветитель-
скую функцию. кстати, коллектив 
«водника» проводит мероприятия и 
на левобережье. 

Цд «речник» обеспечивает куль-
турным досугом жителей микро-
районов иртышский и Менделеево. 
«конёк» коллектива «речника» – это 
организация и проведение город-
ских митингов, шествий, празднич-
ных мероприятий. Эта часть муни-
ципального заказа передана им.

дк «синтез» проводит крупные 
культурно-массовые мероприятия, 
в том числе отраслевые. Обычно он 
становится местом проведения все-
возможных фестивалей. 

в доме народного творчества, ко-
торый большинству горожан знаком 
как дом ветеранов, занимаются лю-
бительские коллективы – ансамбль 
«Мелодия», хор «русская песня, 
клуб «посиделки». там же свои за-
нятия проводит центр немецкой 
культуры. в планах сделать  дом 
народного творчества очагом куль-
турной жизни в нижнем посаде. там 
вскоре появится специалист по де-
коративно-прикладному творчеству, 
который будет заниматься с детьми. 
будут регулярно проводиться куль-
турные мероприятия, которые смо-
гут посещать все горожане, но в пер-
вую очередь они будут адресованы 
жителям подгорья. руководителем 
этого структурного подразделения 
назначена людмила низовских, ра-
ботник с большим стажем. 

–   Какой вектор движения вы 
выбрали для своего учреждения?

– О ближайших задачах я уже 
сказал. а если говорить о чём-то 
более глобальном, то я считаю, что 
учреждению необходимо заняться 
поиском своей идентичности, свое-
го лица, своего бренда, имени.

планирую многое сделать для 
развития внутренней корпоративной 
культуры. с этой целью планируем 
издавать свою газету, в которой бу-
дем рассказывать о жизни коллек-
тива, что в конечном итоге поможет 
коллективам разных структурных 
подразделений лучше узнать друг 
друга, сдружиться, начать обмени-
ваться творческим опытом, нова-
торскими идеями. в конечном итоге 
нам, в чём я не сомневаюсь, удастся 
создать эффективную слаженную 
команду.

– Беря на отдых детей, нужно 
твёрдо помнить, что их безопас-
ность напрямую зависит от нашей 
благоразумности и ответственно-
сти: детей можно пускать в воду 
только после того, как проверите 
сами это место на отсутствие ям, 
обрывов, железа, стёкол. Ни в коем 
случае не отвлекаться ни на какие 
другие дела пока они в воде. При 
пользовании лодками существует 
правило: обязательное наличие спа-
сательных жилетов для всех, нахо-
дящихся в лодке.  

Следственными органами 
Следственного комитета 
Российской Федерации по 
Тюменской области возбуждено 
уголовное дело в отношении 
супругов. Они подозреваются 
в совершении преступления, 
предусмотренного ст. 125 УК 
РФ - оставление в опасности  
своего шестилетнего сына 
и десятилетнего ребёнка 
знакомой.  

Пробел в дамбе
– МнОгО лет шлО стрОительствО даМбы. прО ЭтО  
не раз писала и ваша газета. а сдана ли даМба пО 
улиЦе берегОвОй? если  введена в стрОй, пОчеМу  
же четыре дОМа пО весне затапливает?

захар спиридОнОв

– заказчиком дамбы, что в районе  дОза, выступало  управление капи-
тального строительства  тюменской области, – ответил заместитель главы 
администрации г. тобольска закир саитбаталов. – к сожалению, из-за 
отсутствия финансирования  участок дамбы от стыка насосной мимо дОза 
не сдан. а  в районе улицы береговой дамба готова. почему же топит дома, 
необходимо разбираться на месте.

Молодые рвутся к земле
– сегОдня МнОгО гОвОрят О выделении зеМельных 
участкОв МнОгОдетныМ сеМьяМ. действительнО 
ли Эта прОграММа рабОтает?

 светлана антОнОва

– да, в городе не только сформированы земельные участки  на разных 
территориях города и пригорода для многодетных семей, но  и  уже предо-
ставлены, – ответил нам заместитель главы администрации тобольска 
закир саитбаталов. – к примеру, в переулке вертолётный сформировано 
90 участков, 75 уже предоставлено. в сумкино из 20 предоставлено 10. в 
микрорайоне иртышский  многодетным семьям выделено 30 участков из 
возможных 32. 

сформированы участки и в 16, 19 микрорайонах. в общей сложности их 
187, но здесь пока земельные участки не выделялись.

Кому мешает 
расписание?

– пОчеМу на ОстанОвОчных кОМплексах Отсут-
ствуют расписания движения автОбусОв? неуже-
ли патп слОжнО распечатать их и развесить?

валентина шилОва

вот что сказал по этому поводу директор пассажирского автотранспорт-
ного предприятия сергей кугаевский:

– наши службы регулярно наклеивают расписания движения автобусов 
на всех имеющихся в городе остановочных комплексах, но, к сожалению, 
их с такой же регулярностью срывают.

Мокрое место
начавшиеся пОсле изнуряющей жары ливневые 
дОжди значительнО ОслОжнили жизнь гОрОжан.  
пО неОфиЦиальныМ данныМ,  тОлькО первОгО 
июля  в тОбОльске  выпалО 35 ММ ОсадкОв.

по словам ведущего инженера отдела строительства Муп 
«тобольск стройзаказчик» романа инсуфина, наиболее проблемными 
участками в городе являются улица  юбилейная, 8 марта, 8 микро-
район – между домами №№ 11 и 10.    на некоторых участках пробле-
ма уже ликвидирована, где путём откачки, где прочисткой дождеприём-
ников,   отмечает он.

сейчас в городе работают три специализированные машины и мотопом-
пы.  с улицы юбилейной всю воду уже откачали, но по-прежнему «мокры-
ми местами» остаются микрорайоны. в ближайшее время сюда должна 
прийти специализированная техника. работы  подрядчиками ведутся с семи 
утра и до позднего вечера.
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парад премьер итоги

судьба человека

кстати

Дмитрий КАРАСИЕР
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Анна ЩЕРБИНИНА

Елена ГАБИБОВА

О неслучайных слу-
чайнОстях и несОвпа-
дающих сОвпадениях.

«был день города. рабочие по-
строили в центре большую сце-
ну, чтобы на ней толстые девочки 
«калинку-малинку» плясали и хор 
пенсионерок «катюшу» пел». вы 
думаете, это из репортажа, по ка-
ким-либо причинам не попавшего 
на страницы «тобольской правды»? 
а вот и нет. так начинается пьеса 
ярославы пулинович, ставшая на 
днях новым спектаклем в репертуа-
ре нашего театра.

называется он «как я стал …» ре-
жиссёр-постановщик юлия ауг. ну 
а премьера была дана ровнёхонько в 
день города.

история молодого человека, изло-
женная им самим. дневник студента 
саши пошагово рассказывает про 
то, как он стал… там и в имени пье-
сы многоточие. Мол, посмотрите и 
сами «впишете» вместо точек – кем. 
Осудите… ну, или поймёте.

история проста и рассказана за-
просто. драматурги уральской шко-
лы любят вот этак – чтобы уличный 
язык, что навзрыд и взахлёб. вот 
ещё что заметил – если с самого 
начала герой (героиня) потягивает 
пиво где-нибудь на лестнице, зна-
чит, сочинял пьесу непременно один 
из многочисленного воинства уче-
ников николая коляды.

история, с которой я прежде по-
знакомился на бумаге, незамысло-
вата. и финал её предсказуем. но 
вот тем и ценен театр. прочитал – 
хмыкнул. пришёл, увидел – ахнул. 
ахнул и понял, в который уже раз, 
что хороший режиссёр и поверив-
шие ему артисты способны из само-
го простого внешне текста извлечь 
истину, бьющую наповал.

ещё о совпадениях. юлия ауг 
– актриса, режиссёр театра и кино. 
человек хорошо известный в мире 
актуального театра и немассового 
кино. в прошлом году юлия, сы-
грав роль императрицы елизаветы 
в 12-серийном фильме «екатери-
на», получила уже широкую извест-
ность. 

и вот 25 июня 2015 года. и в 
Москве-столице вручают пре-
стижную телепремию тЭфи. в 
первой студии «Останкино» со-
брались лучшие люди тв-города. 
ясные взгляды, атласные отво-
роты. трансляция на весь чест-
ной мир… и кто-то из редакторов 
звонит юлии ауг, которой вот-вот 
надо бы выходить на сияющую сце-
ну получать статуэтку «Орфея» как 
«лучшей актрисе телевизионного 
фильма» за роль елизаветы.

– юля, вы уже в зале? что-то я вас 
не вижу…

– из «Останкино» вам меня не 
разглядеть. я в тобольске.

вот и славно, что все мы оказа-
лись в эти дни в тобольске. артисты 

Как я стал соучастником

нашего театра первыми поздравили 
юлию ауг с тЭфи. ну а на следую-
щий день уже зрители аплодировали 
и в честь премьеры, и по поводу на-
граждения.

Малый зал – место для честного 
разговора. в театре вообще сложно 
спрятать ложь, даже и на большой 
сцене, а уж здесь – когда глаза в гла-
за, когда ты слышишь дыхание ар-
тистов, когда аромат духов героинь 
возникает прежде, чем они появля-
ются на площадке.

Малый зал – это особенный театр, 
где твоя соседка по ряду, нервно тис-
кающая сумочку, вдруг решительно 
встаёт и обращается героиней спек-
такля.

Малый зал – это испытание и для 
зрителя. здесь всё настолько рядом, 
что не просто сопереживаешь – не-
заметно становишься соучастником 
действа. и не всеми поступками 
своих внезапных партнёров ты мо-
жешь гордиться. и предают уже не 
персонажа – тебя самого разменива-
ют вдруг на мелочи и пустяки.

в пьесе пулинович и спектакле 
ауг основой становится дневник 
главного героя. но это не исповедь. 
лёгкий на поступки саша бон-
дарев (артист владислав желез-
няков) делится с неведомым ему 
читателем своими переживаниями 
легко и просто. и в то же время 
эти записи не назовёшь «донжуан-
ским дневником» – ни малейшего 
хвастовства любовными победами, 
ни крохи иронии по поводу пораже-
ний… и эта обыденность страшна 
по-настоящему.

здесь, кажется, вообще нет места 
страстным натурам. и ясноглазая 

Майка (ирина краснова), меня-
ющая мужчин исключительно из 
практических соображений, не 
выглядит при этом расчётливой 
хищницей. Может быть, птахой, 
перепархивающей на ту ветку, где 
больше мятных яблочек… но эта 
лёгкость тоже ведь невесела.

героиня из прошлого, сотканная 
из образов XIX века и женщин из 
кинофильмов советского режиссёра 
данелия, Маша (Ольга корчагина). 
здесь-то, кажется, чего уж бояться 
– романтичная жертва, да и только. 
но ведь нет – когда-то она, не заду-
мываясь особо, вышла замуж. на на-
ших глазах полюбила другого и ушла 
из дома с чемоданом в руке. пережив 
обман-подлость возлюб ленного, по-
хоронив мать, уволилась с работы, 
продала квартиру и уехала в другой 
город… словно позицию изменила 
на шахматной доске.

арина аркадьевна (надежда 
хрипачёва) – отставная актриса, 
весёлая пьянь, взрывные моноло-
ги, перемежающие с заходами на 
суицид. вот уж человек страстей, 
казалось бы. вот где непредсказуе-
мость… но и у неё сердце успока-
ивается с пугающей простотой. и 
даже смерть её, о которой мы узна-
ём из дневника саши, никак не бе-
редит душу.

дневник этот зрители читают 
вместе с бондаревым-отцом (в оче-
редь играют два Олега – исаков и 
пешков). читают ровным голосом, 
иногда запинаясь о каракули (нет, 
не судьбы – почерка). читают, упря-
тав переживания под броню серо-
го надёжного костюма. читают, а 
потом смотрят на романтическую 

скуку отношений бондарева-сына… 
так дарвин наблюдал за разудалыми 
похождениями черепах на галапа-
госских островах – неотрывно-изу-
чающе и спокойно.

«как я стал …» называется спек-
такль. и это тоже – неслучайная 
случайность. едва зацепив взглядом 
название, не прочитав ещё пьесу, я 
тотчас вставил поверх точек – «пре-
дателем». ведь нам, ребятам, му-
жавшим в 80-е годы прошлого века, 
никогда не забыть ранний альбом 
«как я стал предателем» душеспа-
сительного музыкального коллекти-
ва «аукцыон».

и вроде бы ни при чём здесь эти 
старые песни. когда ж это было, а 
сегодня – современная драматургия, 
новые люди на сцене… но сдаётся 
мне – неспроста. в театре случай-
ностей не бывает.

Полный фотоотчёт на офици-
альном сайте www.tobolka.ru

на крутОМ берегу иртыша 
вОльнО раскинулась дере-
венька. первые переселенЦы 
ОсвОили ЭтОт бОгатый край 
еще в середине 18 века. кОг-
да Мужики  рубили первые 
избы, из тайги дОнОсилОсь 
ку-ку да ку-ку. так и  дерев-
ню назвали – кукуй.

в этой деревне уватского района 3 июля 
1931 года и родился иван петрович будыл-
дин, заслуженный учитель рсфср, родона-
чальник педагогической династии.

Без вины виноватые
семья будылдиных была большая, «да 

два человека всего мужиков-то», – отец, 
петр григорьевич, да племянник-под-
росточек дмитрий. потому и не потя-
нули твёрдое задание на единоличников 
(бытовало в 30-е годы забавное словечко 
«твёрдо заданец»). законы же были суро-
вые. согласно уголовному уложению ст. 
6п.3 за неуплату налогов имущество кон-
фисковано в пользу колхоза им. сталина, а 
семью выслали  в самарово.

бабушка трагедию переселения не вы-
несла, а вскоре за нею ушла и мать ивана, 
Марфа григорьевна. на новом месте  долго 
мыкались по съёмным квартирам, пока отцу 
не выделили служебную жилплощадь. с 
началом войны дмитрий  ушёл на фронт и 
в том же 1941-м погиб. Отец, получив бро-

От Кукуя до Тобольска

ню, как все работники транспорта, много и 
тяжело работал. рыбному хозяйству Обь-
иртышского бассейна предстояло удвоить, а 
затем утроить уловы и заготовки рыбы. по 
окончании войны наиболее  отличившиеся 
работники тыла были награждены медаля-
ми «за доблестный труд в великой Отече-
ственной войне 1941-45 гг.», в их числе был 
и будылдин пётр григорьевич.

иван рос самостоятельным, хорошо и с 
удовольствием учился и занимался обще-
ственной работой. был бессменным участ-

ником и организатором всех школьных кон-
цертов и мечтал о свердловске.  

И один в поле воин
за полгода до окончания иваном школы 

умер отец. способного паренька поддер-
живал родительский комитет. а дальше по 
жизни иван петрович пробивался сам: зи-
мой работал диктором на радио, летом – в 
пионерлагере. и вот  летом 1951 года, имея 
в кармане три тысячи честно заработанных 
рублей, он отправился в дальний путь.

но до свердловска не доехал. тобольск 
покорил будущего историка. и хотя вступи-
тельные экзамены в учительский институт 
закончились, ректор вошёл в положение и 
разрешил сдачу в виде исключения. знания 
у абитуриента были отличные, и свободные 
места были (традиционно бронировались 
для детей чиновничьей элиты на случай их 
провала в столичных вузах). 

в сибирской столице северянин не за-
терялся. учился с увлечением, вскоре был 
избран комсомольским вожаком факультета. 
тогда же судьба подарила ему встречу с за-
мечательным учёным-педагогом дмитрием 
игнатьевичем копыловым (автором книг 
«ермак», «рассказы по истории тюменско-
го края», «тобольск» в соавторстве с ю.п. 
прибыльским). позднее ивану петровичу 
доведётся работать под руководством лю-
бимого учителя в пединституте. его про-
фессиональный такт, стремление соединить 
научные знания с практикой, умение за-

интересовывать иван петрович возьмёт на 
вооружение и станет мастером своего дела. 

Молодо - не зелено
а началось все с практики, которая не -

о жиданно переросла из педагогической в 
политическую. студенты иван и геннадий 
шли себе третий день пешком на практику 
в село чернокарское вагайского района. не 
дошли. в очередном сельсовете их тормоз-
нули, выделили транспорт и поручили… 
проведение траурных митингов. и было это 
5 марта 1953 года.  

в дальнейшем по плечу оказались моло-
дому выпускнику и руководство комсомо-
лом учащейся молодёжи, и пешие походы 
в соколовку, где он работал замполитом… 
тянуло к педработе, но было в то время за-
бытое сегодня слово  «надо»!

а затем городское руководство направи-
ло коммуниста будылдина директорство-
вать в тобольское дошкольное педучили-
ще.

заслуги бывшего директора софьи ар-
нольдовны зданевич были неоспоримы, но 
время  диктует свои правила. за семь лет ра-
боты новый директор сумел не только спло-
тить коллектив, но и значительно обновить 
материальную базу училища. Мы, молодые 
специалисты призыва 1976-77 гг., уже как 
должное  воспринимали  и водяное отопле-
ние (вместо печного), и 2-этажный особняк 
с актовым залом и библиотекой, и учитель-
ское общежитие.

Принципиальный 
философ

позади полвека педагогической рабо-
ты, многочисленные награды и звания 
отличника, заслуженного учителя, вете-
рана труда. достойно и честно прожитые 
годы, но предмет его особой гордости – 
семья.

всех гостей иван петрович подводит к  
своей фамильной галерее. вот жена, лю-
бовь андреевна, она преподавала русский 
язык и литературу, привлекательная женщи-
на со слегка ироничным взглядом. на рабо-
те супруги  обращались друг к другу только 
по имени-отчеству. но я часто замечала, с 
каким теплом и любовью смотрела она на 
своего ивана петровича. а это его девочки-
дочки – наталья и татьяна. и, конечно, вну-
ки и правнуки! лариса, выбравшая для себя 
иностранные языки, сейчас с семьёй живёт 
и работает в сша.

сам хозяин заявляет: «к жизни я те-
перь отношусь философски». а я замечу 
– философски, но не равнодушно. Меня 
всегда поражали не только его обширные 
знания и деликатная мудрость, но и не-
уступчивость в решении принципиальных 
проблем, и готовность по-мужски принять 
удар на себя. 

вот такой он, иван петрович будылдин. 
с днём рождения вас, уважаемый коллега! 
будьте здоровы, счастливы и любимы!

Ветераны 
делают выбор

в актОвОМ зале МедкОлледжа сОстОялась Отчёт-
нО-выбОрная кОнференЦия тОбОльскОй гОрОдскОй 
ветеранскОй ОрганизаЦии  ветеранОв (пенсиОне-
рОв) вОйны, труда, вООружённых сил и правООхра-
нительных ОрганОв.

– вы подводите итог работе город-
ского совета ветеранов за пять лет. 
тобольской организации есть, чем 
похвалиться, у вас есть, что показать. 
Особенно мне хотелось бы отметить 
большой вклад в развитие ветеранско-
го движения секретарей первичных 
организаций. благодаря им работа 
нашей областной ветеранской органи-
зации была высоко оценена на обще-
российском уровне. 5 мая областной 
совет ветеранов получил благодар-
ность президента россии за органи-
зацию и проведение мероприятий, по-
свящённых 70-летию победы, – сказал 
в приветственном слове к участникам 
конференции заместитель председате-
ля областного совета ветеранов юрий 
ревнивых.

 к словам приветствия присоеди-
нились и первый заместитель главы 
администрации города яна зубова, и 
председатель городской думы николай зольников. 

– в тобольске проживает около 19 000 пенсионеров, порядка 14 000 яв-
ляются членами первичных ветеранских организаций. От всей души благо-
дарю активистов ветеранского движения за проделанную работу. Огромное 
спасибо вам за поддержку городских мероприятий  – общественно-полити-
ческих, патриотических, культурных, спортивных, – отметила яна зубова. 

на конференции прозвучал отчёт о работе городского совета ветеранов за 
период с июля 2010 года по июнь 2015. Основным докладчиком выступил 
председатель совета виктор крючков. содокладчиками – тамара рыжикова, 
татьяна щукина, степанида черкасова, екатерина суслова, надежда не-
козырева, николай девятков, татьяна демидова.  

вторым вопросом был отчёт председателя ревизионной комиссии надеж-
ды хомичёнок. за отчётный период в городской совет ветеранов поступило 
на счёт «благодарение победителям» 2 млн 259 тыс. рублей, которые были 
израсходованы на нужды 239 ветеранов войны.  источниками поступления 
денежных средств являются областной совет ветеранов и спонсоры.

Отчётно-выборная конференция единогласно постановила: признать ра-
боту тобольской городской организации ветеранов удовлетворительной, ут-
вердить отчёт ревизионной комиссии. здесь же состоялись выборы нового 
состава городского совета ветеранов, президиума и председателя.

надо отметить, что в новый состав совета вошли как активисты со ста-
жем, так и новички – всего 55 человек.

участники конференции единогласно выбрали председателем совета вик-
тора крючкова, признав, что своим лидером видят только его.

Пенсионер с мышкой
дО 10 июля прОдОлжится третий ОбластнОй чеМ-
пиОнат пО кОМпьютернОй граМОтнОсти среди 
людей старшегО пОкОления.

для  участия в отборочном туре необходимо пройти тест и выполнить 
творческое задание в системе электронного обучения по адресу: http://edu.
admtyumen.ru.  

15 июля 2015 года пройдёт подведение итогов отборочного тура. 16 че-
ловек, набравших наибольшее количество баллов, примут участие в фи-
нальных состязаниях, которые пройдут 23 июля 2015 года в тюменском 
технопарке. победители областного чемпионата представят регион на V 
всероссийском чемпионате по компьютерному многоборью среди пенсио-
неров, который пройдёт в казани в августе этого года.

подробную информацию о проведении чемпионата можно узнать по те-
лефону (3452) 56-53-92.

Влад НАБОКОВ

Маша (Ольга Корчагина), Арина Аркадьевна (Надежда Хрипачёва), Саша (Владислав Железняков)

Юлия Ауг

Молодой диктор Будылдин
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редактор дмитрий карасиер 25-36-14
Ответственный секретарь алла Макарова 24-18-42
социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
строительство и жкх вера хохлова 25-93-85
Местное самоуправление, правопорядок светлана сураева 24-35-34
Экономика и промышленность раиса половинко 24-52-79
Образование, молодёжная политика наталья Олесова 24-36-47
бильд-редактор дарья федотова
Отдел продаж Марина галимзянова 25-97-85
дизайн и вёрстка Ольга узерина, 

динара беркутова
25-96-43

корректор наталья новикова
бесплатные объявления динара беркутова 25-96-43

правопорядокнаркостоп
Валентина АТОМАНОВА Светлана СУРАЕВА

ÂÛÏÎËÍÈÌ 
ÐÅÌÎÍÒ ÌßÃÊÎÉ 
ÊÐÎÂËÈ ÃÀÐÀÆÅÉ. 
Опыт,  гарантия.

 24-00-18,  
8-922-269-66-16

Найдено

Отдам
котенка, красивый, игривый, 

мальчик, 3 мес.., полусибирский, 
чёрный, в частный дом.

Телефоны: 27-97-29, 8-919-
947-12-71

***
котенка, красивого, пушисто-

го, в добрые руки.
Телефон 25-11-81

***
котят.
Телефон 8-906-826-28-85

***
котенка, мальчик, серый, 2 

мес.
Телефон 22-50-59

Продаётся

Зоомир

поросята, 1,5 мес.
Телефон 8-919-938-75-41

*** 
кролики.
Телефон 8-912-384-22-04

*** 
котята британские, голубые.
Телефон 22-95-89

*** 
гуси, семья, 5 штук.
Телефон 8-919-928-98-40

***
козЫ, можно на мясо.
Телефон 8-982-908-20-00

***
ЦЫплята, дешево.
Телефон 8-912-993-49-26

Куплю
гусят.
Телефон 8-912-380-48-35

Куплю 
или приму в дар 

старые объективы 
к фотоаппарату

«Зенит»
8-922-260-44-90

Дмитрий КАРАСИЕР

карапуля

ПРОДАЁТСЯ 
ГАРАЖ

в кооп. «Сирена», р-н 
гормолзавода (погреб, свет, 
охрана, видеонаблюдение)

 8-922-263-62-58.

Продаётся

Автомир

а/м «Daewoo Matiz», цвет – 
вишня, 2007 г.в., пр. 53 тыс. км, 
два комплекта резины. вложений 
не требует.

Телефон 8-912-924-93-42
***

а/м MITSUBISHI LANCER, 2008 
г.в., передний привод, 1.5, 90 л. с., 
сигнализация. Цена 480 тыс. руб.

Телефон 8-922-474-65-65

ÏÐÎÄÀÅÒÑß ÄÎÌ 
â Ì-Çîðêàëüöåâî, 27,5 

ñîòêè çåìëè, äâóõýòàæíûé 
êàïèòàëüíûé ãàðàæ, òåïëèöà 
íà ôóíäàìåíòå, ñòåêëÿííàÿ, 

áàíÿ, íàñàæäåíèÿ âñå 
ïëîäîíîñÿò.

8-922-395-35-45, 
8-912-994-52-21

ÏÐÎÄÀÌ 
2-комн. квартиру,  47,9 

кв.м, ул. 3-я Северная,  д. 20, 
4 этаж. Кирпичный дом. 

Хорошая планировка. Кухня 
8 кв.м, с/у раздельный. Цена 

– 2 млн 170 тыс. руб.

 8-950-494-19-27

ОФОРМЛЕНИЕ ПРАВ
на ДАЧНЫЙ 

земельный участок

  22-47-20,
8-919-921-12-22.

Домостроителей,
СТ «Урожайный», «Вымпел», 
«Голубка», «Магистраль-2», 
«Майский», «Мичуринец», 

«Тонус», «Дружба», 
«Родничок 2» и др.

голубиный помЁт.
Телефон 8-912-392-26-95

***
поросята, п. сумкино, ул. 

набережная, 7
Телефон 26-10-82

Щенков, 2 мальчика, возраст 
– 2 мес., в хорошие руки.

Телефоны: 8-919-955-86-60, 
8-919-954-05-09

***
котенка, сиамский, 5 мес.
Телефон 8-912-992-76-18

***
котят, 1,5 года, в хорошие 

руки.
Телефоны: 22-24-34, 8-919-

938-82-59

а\м «ваз-2106», 1995 г.в., гбу, 
в хорошем состоянии, недорого.

Телефон 8-982-924-76-05.
***

а/м KIA RIO, 2010 г.в., цвет – бе-
жевый, подогрев двигателя, доп. 
датчик парковки, зим. резина, то-
нированная, кпп, mp3-магнитола, 
4 стеклоподъемника. в отличном 
состоянии. Цена 370 тыс. руб.

Телефоны: 8-909-868-99-77, 
8-982-900-04-54

***
а/м «RENAULT LOGAN», двига-

тель 1.6, 2007 г.в., цвет – серебро, 
в хорошем состоянии. Цена – 40 
тыс. руб. гараж в кооп. «бога-
тырь».

Телефоны: 8-922-487-67-68, 
8-912-994-54-52

***
а/м «MAXUS»,2008 г.в., 16 по-

садочных мест, резина летняя и 
зимняя.

Телефон 25-23-25

а/м «TOYOTA COROLLA», 2010 
г.в., седан, 1.6, автомат, привод 
передний, руль левый, 1 хозяин, 
2 полных комплекта резины, 
котел подогрева, сигнализация с 
автозапуска.

Телефон 8-950-492-97-77
***

а/м «FORD», 1993 г.в., 9 поса-
дочных мест.

Телефон 25-23-25 
****

а/м «ваз-2115», 2010 г.в., один 
хозяин. Цена – 155 тыс.  руб.

Телефон 8-982-131-79-52.
***

а/м «газ-272s» фургон-автома-
стерская, дизельный, евро 2, 2006 
г.в., цвет белый. Цена – 620 тыс. 
руб. торг.

Телефон 8-912-393-93-00

удостоверение ветерана труда 
на имя калашниковой галины 
васильевны.

Просьба звонить по телефону 
8-922-041-67-69

Личный приём граждан в Тобольске проведёт начальник УМВД 
России по Тюменской области. 

7 июля 2015 года в Тобольске в 15 часов в здании межмуниципаль-
ного отдела МВД России «Тобольский» (4 микрорайон, строение 
58) состоится приём граждан, который проведёт начальник УМВД 
России по Тюменской области генерал-майор полиции Юрий Пет-
рович Алтынов. 

Запись по телефону 8 (3456) 39-96-10 с 8.00 до 12.00 и с 14.00 до 
18.00.

извещение
о внесении изменений в извещение о проведении аукционов, 

объявленных на 27.07.2015 года
комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города 

тобольска извещает об отмене открытого аукциона №5 на право заключения 
договора аренды земельного участка по адресу: тюменская область, город то-
больск, улица дзержинского, участок №32, для индивидуального жилищного 
строительства, объявленного на 27.07.2015 года.

первый этап реконструкции 
сада ермака завершён. 
ему ведь в нынешнем году 

160 лет исполняется, саду-то. па-
мятная стела в честь атамана ермака 
раньше установлена была, а в 1855 
году на чукманском мысу проложи-
ли дорожки, построили оранжерею.

сад был всегда востребован тобо-
ляками и гостями города. вспомним, 
что и августейшая особа побывала 
здесь (цесаревич николай). здесь и 
спектакли игрались до постройки те-
атра-теремка. а уж в советское вре-
мя и митинги в саду проводились, и 
кино снималось, и концерты устраи-
вались. и выпить-закусить сюда на-
род местный хаживал – с видом-то 
на город куда как славно.

ну вот, открылись снова ворота. 
будет ли какая-то церемония – не 
знаю. пойду так.

и вот ведь… сердце-то замирает. 
как там всё? строительный вагон-
чик сразу у входа картины не пор-
тит – укатят, ясное дело. дорожки 
брусчатые уходят вправо-влево. 
Это хорошо… вот только торчит из 
земли, встречая гостей, нечто вроде 
электрощитка. Это что – так и будет? 
глупо как-то выглядит.

слева через зелень маячит крас-
ным и жёлтым городок для детских 
игр. прекрасная затея. жаль только, 
что ничем он не отличается от тех, 
что расставлены в микрорайонах. а 
мог бы… но дальше, дальше стрем-
люсь. туда, где вид на сибирь, где 
гранит и пушки.

по пути замечаю, ага – фонари. и 
ещё дорожки справа и слева. вот и 
сам памятник… стоит, удерживая 
небо. хорошо стоит… пушки.

слов, которые вырвались, печа-
тать нельзя. в жерло каждого ору-
дия, повторю – каж-до-го, вбит му-
сорный «заряд». и вообще, то тут то 
там замечаю пластиковые бутылки 
и обёртки валяются. да, урн здесь 
пока нет. говорят, они появятся, 
когда определена будет обслужива-
ющая организация (в прежние вре-
мена этим, кстати, арестантская рота 
занималась). но как сейчас рука у 
людей поднимается пристраивать 
отходы своей прогулочной деятель-
ности таким образом?! ведь и урны 
поставь – всё равно под себя ходить 
станут.

впрочем, тут же молодые люди, 
заглянувшие в сад с двухлетним 
колей, оставляют мне надежду на 
светлое будущее. смятую упаковку 
из-под детского сока они убирают в 
пакет и уносят с собой.

вопреки предсказаниям некото-
рых скептиков, деревья в саду поч-
ти не вырублены. Однако явно есть 
такие, которые необходимо убирать 
по соображениям безопасности и 
правилам лесоводства… Отмечаю, 
надо бы заглянуть сюда ещё раз 
со специалистом, способным дать 
оценку состояния зелёных насажде-
ний, – многие старые стволы выгля-
дят больными.

из нововведений – небольшая сце-
ническая площадка и зрительские 
места амфитеатром. Эта территория 
может быть очень интересно исполь-
зована. и мы посмотрим, насколько 
высоко взлетит фантазия местных 
наших придумщиков.

ну и, конечно, прогулявшись по 
обновлённому саду, я ещё раз согла-
сился с проектировщиками – нужен 
пешеходный мост над никольским 
взвозом. троицкий и чукман необхо-
димо соединить, и тогда сад ермака 
заживёт полноценной прогулочно-
праздной жизнью, каковая кипела 
здесь полтора века назад.

За гербовыми 
вратами

Совет ветеранов медицинского колледжа от всей души поздравляет 
июльских именинников – М.П. Костерину, Л.И. Зевакову.

 Желаем здоровья, сил, бодрости на долгие годы!

Особые поздравления юбиляру – Расиме Мунировне Нигматуллиной, 
которая закончила наш колледж, а  затем на долгие годы  связала свою 
жизнь с работой по подготовке средних медицинских работников.

Желаем благ и многие Вам лета, 

Чтоб, становясь светлей, мудрей, добрей, 

Вам много лет встречать ещё рассветы

И ждать гостей на новый юбилей!

8-919-939-00-00, 
24-00-18

УСЛУГИ
экскаватора-

погрузчика SCB

В прессе мы часто слышим о братстве воинов-афганцев, о братстве 
моряков. А  я утверждаю, что есть ещё и братство речников, по крайней 
мере, у нас в Тобольске оно точно существует. Это братство сложилось 
ещё в далёкие 60-е,  продолжилось  в 70-е, когда выпускники Горьковского 
речного училища имени Кулибина по распределению прибыли на тоболь-
ский  технический участок водных путей. 

Нам, Борису Пчеловодову, Геннадию Уткину, Михаилу Сулимскому, 
Владимиру Шарову, Александру Зернову, Юрию Давыдову, Владимиру 
Шошину, Алексею Каргину, Сергею Панину, Алексею Казееву, Андрею 
Якушеву, повезло. Мы жили в интересное время – это был период раз-
вития Западной Сибири и  технического флота,  когда планов громадьё и 
работа, работа… 

 Мы обслуживали месторождения,    обеспечивали  подводный переход 
нефти и газа, производили намыв песчаных площадок на месторождени-
ях. Нам довелось работать на Обской губе и Иртыше, на Оби и Надыме, 
Пуре и  вверх по Иртышу до Черлака. Незабываемое время,  крепкая муж-
ская дружба, верность выбранной профессии.

Дорогие мои братья, друзья! С Днём речника, с нашим праздником! 
 Пускай в вашей жизни всё идёт за течением, счастье семейной жизни  
не выходит из берегов, в сердце бушует шторм, а в душе стоит полный 
штиль.

Геннадий Уткин

активнее, чеМ в прОш-
лОМ гОду. на рабОчеМ 
заседании кОМиссии 
пО делаМ несОвер-
шеннОлетних Об ЭтОМ 
дОлОжила начальник 
Отдела пОлиЦии пО де-
лаМ несОвершеннОлет-
них наиля казаченкО.

за пять месяцев 2015 года несо-
вершеннолетними совершено 26 
преступлений (за аналогичный пе-
риод 2014 года  – 24). тревогу вызы-
вает рост количества преступлений, 
совершённых несовершеннолетни-
ми в состоянии алкогольного опья-
нения.

участники заседания решили ак-
тивизировать работу по раннему 
выявлению и контролю за неблаго-
получными семьями с оказанием по-
мощи несовершеннолетним с анти-
общественными наклонностями, 
выявлению взрослых, вовлекающих 

Подростки преступают закон
подростков в преступную или иную 
антиобщественную деятельность. 
продолжать работу по выявлению 
родителей, жестоко обращающихся 
со своими детьми. также продолжать 
профилактические мероприятия, на-
правленные на выявление фактов 
продажи алкоголя и табака детям.

на заседании комиссии обсудили 
вопросы взаимодействия между де-
партаментом социального развития 
тюменской области с правоохрани-
тельными структурами. начальник 
управления социальной защиты на-
селения тобольска елена елесина 
озвучила проблему оперативности 
предоставления информации о не-
совершеннолетних, нуждающихся в 
социальной и психологической по-
мощи.

затем члены комиссии заслушали 
информацию об организации рабо-
ты с многодетными, неполными се-
мьями, нуждающимися в социаль-
ном обслуживании и социальном 

сопровождении в связи с выявле-
нием обстоятельств, ухудшающих 
или способных ухудшить условия 
их жизнедеятельности. решили 
учреждениям системы профилак-
тики города провести работу в 
дошкольных образовательных уч-
реждениях и взаимодействовать 
тесно с детской поликлиникой и 
системой здравоохранения для вы-
явления многодетных неполных 
семей, нуждающихся в соцсопро-
вождении.  

О мерах по обеспечению 
прав детей на содержание, а по-
простому сказать, о неплательщи-
ках алиментов поговорили члены 
комиссии в конце заседания. в го-
роде отмечается рост количества 
разводов, а соответственно, и ра-
стёт число тех, кто обязан выпла-
чивать алименты. но часть из та-
ких граждан не имеет постоянного 
заработка, тем самым пополняя 
отряд неплательщиков. 

Поздравляем Виктора Владимировча Зырина,  генерального директора ОАО 
«Тобольский речной порт», и весь коллектив с профессиональным праздником – 

Днём морского и речного флота!
Желаем: пусть здоровье,  счастье,  радость
Дружат с Вами каждый час,
Пусть суровое ненастье  
Стороной обходи Вас!
Семейного Вам благополучия.  
                                                     Пенсионеры

За что молодёжь?
в тОбОльске сразу на трёх плОщадках прОшёл VII 
ежегОдный автОМарафОн «МОлОдёжь – за!», кОтОрый 
приурОчен к всеМирнОМу дню бОрьбы с наркОМанией.

ИП Филатова Т.С. предлагает расценки на изготовление 
печатной продукции для публикации материалов, связанных с 

выборами в Тобольскую городскую думу 6-го созыва.

ПРАЙС
Печать визиток – от 90 коп./ 1 шт
Печать карманных календарей – от 1 рб. / 1 шт.
Печать календарей "Домик" – от 12 руб. / 1 шт.
Печать календарей плакатов – от 22 руб. / 1 шт.
Печать листовок А4 – от 5 руб. / 1 шт.
Печать листовок А5 – от 3 руб. / 1 шт.
Печать флаеров – от 2 руб. / 1 шт. 
Печать на конвертах – от 4 руб. / 1 шт.
Печать плакатов – от 60 руб. / 1 шт.
Плоттерная резка пленки – от 450 руб./кв.м.

Окончательная стоимость рассчитывается индивидуально в 
зависимости от тиража и типа выбранной бумаги.

Обращаться по адресу: г. Тобольск, ул. Октябрьская, д. 72,

 БЦ «ЮГРА»,  4 этаж,  кабинет №11

Контактный телефон 8-922-395-43-20

стартовал он у дк «синтез»  концертно-развлекательной программой с 
участием вокальных ансамблей «шоколад», «факультет детства», «конфет-
ти», «Caprise», воспитанников студии «хип-хоп и брейк-данс». финальным 
номером программы стал гимн тобольской молодёжи в исполнении татьяны 
горбуновой, алексея жарновского и петра юдина.

здесь же участники акции сформировали колонну из девяти автомобилей, 
украшенных наклейками с призывами вести здоровый образ жизни. ещё 
две концертно-развлекательные программы в рамках автомарафона прошли 
в микрорайоне Менделеево и у центра молодёжных инициатив. автомоби-
ли проехали и по центральным улицам города. 

тобольскую детвору и участников марафона приветствовали заместитель 
председателя комитета по делам молодёжи администрации тобольска вене-
ра шкилёва, депутат городской думы татьяна тулякова и директор центра 
реализации молодёжных и профилактических программ тобольска любовь 
фаттахова.

в рамках мероприятия состоялось награждение победителей городского 
конкурса «все краски лета». победу одержала школа № 5. на втором месте 
школа № 12. тройку лидеров замкнула школа № 4.


